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TOLHUIN

FUTSAL

LA JUSTICIA CITÓ A ALBERTO FERNÁNDEZ 
Y A OTRAS 38 PERSONAS

Marcelo Fernández falleció en confusa circunstancia en un sanatorio de Río Grande. 
La fiscal de turno al momento de su muerte, se negó a tomar 
intervención. Enfrenta un pedido de jury de enjuiciamiento.

EL ABOGADO DE LA FAMILIA PRESENTÓ 
ARGUMENTOS PARA DESTITUIR A LA FISCAL

El Municipio de Tolhuin retomó 
las tareas de asfaltado en 
el Barrio 9 de Octubre, 
continuando con la obra de 
pavimentación.

MERCANTIL 
HISTÓRICO: 
CAMPEÓN DE LA 
COPA ARGENTINA

El juez Julián Ercolini convocó a indagatoria al ex presidente y otros ex funcionarios 
por un esquema que habría direccionado contratos de seguros en 
favor de empresarios cercanos.

RÍO GRANDE SE PREPARA PARA 
LA EXPOAGROPRODUCTIVA 

AVANZA LA OBRA 
DE ASFALTADO 
EN EL BARRIO 9 DE 
OCTUBRE

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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4° EDICIÓN

MUERTE EN UNA CLÍNICA DE RÍO GRANDE

Un video que circula en redes sociales muestra una posible maniobra de sabotaje 
en las Termas.La empresa ya debería haber restituido el predio al 
municipio.
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PRESUNTO FRAUDE EN NACIÓN SEGUROS

PÁG.  5

Se trata de una propuesta organizada por el Municipio de Río Grande que reúne a todo el 
sector productivo de la ciudad. El evento se realizará el sábado 9 y domingo 
10 de noviembre, desde las 11 hasta las 19 horas en la Misión Salesiana. 

DENUNCIARON MANIOBRA DE 

SABOTAJE EN LAS TERMAS
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Mercantil de Ushuaia se coronó 
campeón de la Copa Argentina 
organizada por el Consejo Federal 
de AFA tras vencer 3-2 a Regatas 
de Rosario tras ir 0-2 abajo. 
Aplaudan, no dejen 
de aplaudir.

RÍO VALDEZ
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Los vecinos y vecinas podrán disfru-
tar de espectáculos artísticos, destrezas 
criollas, jineteadas, capacitaciones pro-
ductivas, cocina en vivo con insumos y 
chefs locales y stands de productores y 
emprendedores de la economía local.

El Municipio invita a la comunidad a 
ser parte de la 4° “Expo Agroproductiva”, 
evento organizado por la Secretaría de 
Desarrollo Económico y Ambiente, que 
busca posicionarse como el encuentro 
más importante de la región bajo los ejes 
de soberanía alimentaria, valor agrega-
do local y economía circular.

El subsecretario de Desarrollo Pro-
ductivo, Facundo Armas, destacó que 
“la Expo Agroproductiva se posiciona 
como el encuentro con la producción, 
las tradiciones y la cultura más impor-
tante de la Patagonia Austral y quere-
mos que sea una experiencia de día de 
campo para las familias riograndenses” 
y resaltó que “esta cuarta edición nos 
encuentra nuevamente en la Misión 
Salesiana, donde nació nuestra ciudad 
y la primera provisión de alimentos de 
Río Grande”.

Sostuvo que “esta gestión municipal 
tiene la mirada puesta en la produc-
ción de alimentos, en el valor agregado 
generado por hombres y mujeres de 
nuestra ciudad, así como en la econo-

RÍO GRANDE SE PREPARA PARA 
LA EXPO AGROPRODUCTIVA 

mía circular como ejes de desarrollo 
económico”.

Armas subrayó que “los sectores 
productivos son necesarios, porque 
son generadores de trabajo genuino” 
y en este sentido, afirmó que “por de-
cisión del Intendente se acompaña 
todos los días a los productores y em-
prendedores, quienes son los protago-
nistas de esta Expo”.

“Río Grande tiene todo el potencial 
para convertirse en una experiencia 
modelo en términos productivos, en-
tendemos que lograrlo depende de un 
esfuerzo colectivo de los distintos ac-
tores”, agregó Armas invitando a la co-
munidad “a pasar el día y disfrutar de 
todo el valor de Río Grande en la Expo 
Agroproductiva”.

Durante las dos jornadas, los veci-
nos y vecinas podrán recorrer stands 
para productores y PYMES de toda la 
provincia, así como artesanas y artesa-
nos que aportan valor agregado local, 
y disfrutar de un paseo gastronómico. 
En el exterior encontrarán exhibicio-
nes de destrezas criollas, torneo de 
jineteada, variedad de carritos gastro-
nómicos y juegos inflables para las in-
fancias. 

Otro de los atractivos de este even-
to, como cada año, serán las capaci-

Se trata de una propuesta organizada por el Municipio de Río Grande que reúne a todo el sector productivo de la ciudad. El 
evento se realizará el sábado 9 y domingo 10 de noviembre, desde las 11 hasta las 19 horas en la Misión Salesiana. 

4° EDICIÓN

MÁS DE 400 PERSONAS 
PARTICIPARON DE LA CORRE-
CAMINATA “MOVETE”

El evento se realizó este domingo 
y concentró a corredores y público 
general en las distancias de 5 y 10 
km, y a numerosas familias que par-
ticiparon en los 3 km., reunidos para 
acompañar esta acción que se en-
marcó dentro de las actividades del 
mes rosa. 

Con gran acompañamiento de la 
comunidad se desarrolló “Movete” la 
Corre-Caminata organizada por Lu-
cha Contra el Cáncer Ushuaia (LUC-
CAU) en conjunto con el Instituto 
Fueguino de Turismo (INFUETUR), 
Legislatura de Tierra del Fuego, Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Clínica San 
Jorge y Máster Informática. 

En un trabajo articulado entre el 
sector público-privado se realizó esta 
actividad invitando a la comunidad a 
realizar actividad física y concientizar-
se sobre la prevención del cáncer, dan-
do a conocer el trabajo que desarrolla 
LUCCAU.

Cabe destacar que el evento contó 
con una instancia de premiación en 
las categorías competitivas, distincio-
nes donadas por Carpintería Madril y 
Polo Creativo de Ushuaia. Además se 
realizaron sorteos con premios para los 
participantes, gentileza de la Dirección 
de Parques y Jardines de la Municipali-
dad de Ushuaia y emprendedores de la 
ciudad de Ushuaia.

taciones productivas. Las mismas se 
dictarán en un salón como también 
en el escenario principal y estarán a 
cargo de referentes de la producción 

de distintos puntos del país. También 
habrá diferentes espectáculos artísticos 
para el disfrute de toda la familia y coci-
na en vivo con insumos y chefs locales. 

USHUAIA
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RÍO VALDEZ

DENUNCIARON MANIOBRA DE 
SABOTAJE EN LAS TERMAS

Vecinos de Tolhuin denuncian un 
supuesto sabotaje en las Termas de Río 
Valdez, ante sospechas de que una cas-
torera habría sido rota para inundar in-
tencionalmente el predio. Esta situación 
se presenta en un contexto de conflicto 
judicial, dado que el predio debería ha-
ber sido devuelto al municipio de Tol-
huin por la empresa Roanmat S.R.L., 
de acuerdo con una orden judicial del 
Superior Tribunal de Justicia (STJ) que 
exige la restitución del terreno a la admi-
nistración municipal.

En un video difundido recientemen-
te, personas que recorrían el área a ca-
ballo señalaron la presencia de aguas 
desbordadas en las piletas del complejo, 
y describieron el estado de abandono en 
el que se encuentra el lugar. Según los 
testimonios, el video es más que eviden-
te sobre la situación en las Termas del 
Río Valdez, completamente inundadas, 
mostrando un escenario que ha genera-
do indignación en la comunidad y plan-
tea dudas sobre las causas del deterioro 
repentino del sitio.

La orden judicial que exige la entre-
ga del predio a la Municipalidad de Tol-
huin no ha sido cumplida por la empre-

sa Roanmat, que, hasta el momento, no 
ha realizado ningún intento de desalojo 
o de comunicación con el gobierno lo-

cal en los cinco días hábiles estipulados 
en la sentencia. 

Ante la falta de avances, el municipio 
ya ha iniciado gestiones para ejecutar la 
sentencia a su favor, y se anticipa que 
podría requerir la intervención de las 
fuerzas de seguridad para hacer cumplir 
el fallo. El conflicto sobre el futuro de las 
Termas de Río Valdez se ha prolongado 
en el tiempo y ha generado controver-
sia en la comunidad. La administración 
municipal argumentó la ausencia de 
inversión alguna en el lugar en los últi-
mos 30 años, lo cual agrava el deterioro 
de las instalaciones y su impacto en el 
uso público del espacio. Este abandono, 
junto con la posible intencionalidad en 
la inundación del predio, intensifica la 
urgencia de recuperar y restaurar el sitio.

Por su parte, el Municipio de Tolhuin 
ya expresó públicamente su intención 
de tomar posesión efectiva del predio, 
subrayando que la recuperación del te-
rreno es “inminente”, aunque no se sabe 
a ciencia cierta una fecha específica para 
la intervención.

Denunciaron una posible maniobra de sabotaje en las Termas, que actualmente se encuentran inundadas, tal como refleja un 
video que circula en redes sociales. La empresa ya debería haber restituido el predio al municipio.
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BARILOCHE.- La máxima cita que 
tiene el interior del país en el Futsal AFA 
se trasladó a Rio Negro, donde el local y 
anfitrión Alborada recibió a los ganado-
res de las etapas regionales para dispu-
tar la etapa decisiva de la Copa Argenti-
na que organiza el Consejo Federal.

Hacia allí voló Mercantil, el flaman-
te ganador de la etapa patagónica sur, 
detrás de la ilusión de traerse el trofeo 
y conquistar un épico título para la Liga 
Ushuaiense, ya que nunca había podi-
do obtener una presea nacional.

Los conducidos por Martin Bonvehi 
y asistidos por Juan Guapurá, iniciaron 
su camino en el Grupo A enfrentando a 
Deportivo Chacarita de Catamarca -ga-
nador de la Región NOA-, logrando una 
contundente victoria por 7-1 que ya los 
posicionaba muy bien de cara al duelo 
del jueves.

Allí se vieron las caras con Liniers 
de Bahia Blanca -ganador de la Región 
Centro-, en un partido que se preveía 
complicado tras el triunfo de los ba-
hienses sobre Alborada en el estreno.

Sin embargo, el elenco albiceleste 
del Fin del Mundo volvió a exprimir su 
potencial al máximo para quedarse con 
el triunfo y el pase a las semifinales de 

MERCANTIL HISTÓRICO: CAMPEÓN 
DE LA COPA ARGENTINA
En una epopeya notable, Mercantil de Ushuaia se coronó campeón de la Copa Argentina organizada por el Consejo Federal de 
AFA tras vencer 3-2 a Regatas de Rosario tras ir 0-2 abajo. Aplaudan, no dejen de aplaudir.

forma anticipada con un 5-1 categóri-
co.

Ya el viernes, con la tranquilidad 
de saberse entre los cuatro mejores, 
no pudo ante Alborada tropezando 
por 3-2 en un partidazo, que terminó 
metiendo en semis a los campeones 
defensores, necesitados de los tres 
puntos.

La hora de las semifinales llegó y el 
rival era otro local, en este caso Vuri-
club, que apoyado por su gente puso 
en jaque las aspiraciones del “Merca”. 
Tal es así que hasta el pitazo final no 
hubo definición clara, quedando 3-2 
ajustado para los de Ushuaia que así 
se metían en el gran duelo por el título.

Enfrente estaba el candidato, el 
invicto Regatas de Rosario, que lideró 
el Grupo B con puntaje ideal y luego 
echó por tierra la ilusión del campeón 
defensor Alborada en los tiros desde el 
punto penal.

Vaya si lo demostró de entrada, 
porque sometió en un abrir y cerrar 
de ojos las aspiraciones de Mercantil 
y se colocó 2-0 arriba antes de los 10 
minutos de la etapa inicial. Pero esto 
no iba a quedar así, ya que apoyado en 
su estado físico y fortaleza mental, los 

capitalinos llegaron al descuento en el 
epílogo del primer tiempo a través de 
“Corcho” Pérez.

En el complemento, buscándolo 
con juego y también con garra, Mer-
cantil se llevó por delante a su rival y 
encontró dos goles en una maraña de 
rebotes que terminó empujando Josué 
Dorsch por duplicado para erigirse 
como el hombre del mediodía domi-
nical.

También es cierto que Franco 

Araujo apareció para agigantar su fi-
gura en los últimos instantes de la final 
cuando los rosarinos buscaban llegar a 
la igualdad. Pero no pudieron con él.

No pudieron con Mercantil. Un Mer-
cantil que se mete en la historia grande 
del deporte de Tierra del Fuego y que 
conquista la corona más importante 
para el Futsal AFA de Ushuaia a nivel de 
clubes.

¿Algo más? Sobran las palabras. Para 
aplaudir de pie.

FUTSAL
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Marcelo Fernández falleció en confusa circunstancia en un sanatorio de Río Grande. La fiscal de turno al momento de su muerte, 
se negó a tomar intervención. Enfrenta un pedido de jury de enjuiciamiento.

El abogado Francisco Giménez, re-
presentante legal de parte de la familia 
del joven Marcelo Fernández, fallecido 
en circunstancias aún sin esclarecer en 
un sanatorio de Río Grande, solicitó un 
jury de enjuiciamiento para la fiscal 
Laura Urquiza. Según dijo Giménez en 
FM Master’s, la actitud de la fiscal du-
rante las primeras horas del caso cons-
tituyó una demora grave en la investi-
gación de una posible mala praxis, lo 
que, a su juicio, obstaculizó el proceso 
de esclarecimiento de la causa.

El episodio, que ocurrió luego de 
una intervención quirúrgica aparente-
mente de bajo riesgo, dejó a la familia 
de Fernández sin respuestas inmedia-
tas. “Se produce un fallecimiento en 
extrañas circunstancias, absurdo, ines-
perado, inexplicable, de un muchacho 
de 40 años”, sostuvo Giménez. 

Según detalló, Fernández, quien es-
taba en buenas condiciones físicas y era 
deportista, estuvo internado por una 
fractura de pómulo y, tras cinco días de 
espera para la colocación de una pró-
tesis, fue intervenido quirúrgicamente. 
“Es intervenido finalmente, lo dejan en 
la sala y no se despertó nunca más y fa-
lleció”, agregó. 

A partir de allí, la familia presentó 

EL ABOGADO DE LA FAMILIA PRESENTÓ 
ARGUMENTOS PARA DESTITUIR A LA FISCAL

una denuncia por lo que considera-
ban una “muerte sospechosa”, y se 
esperaba la intervención inmediata 
de la fiscal en turno para iniciar el 
procedimiento judicial correspon-
diente.

En este sentido, Giménez destacó 
que la actuación de la fiscal era indis-
pensable para poder dar comienzo 
a las investigaciones. Explicó que, en 
el sistema judicial local, si un fiscal 
no da la orden, el juez de instrucción 
no puede iniciar una investigación 
formal. “Tratan de comunicarse con 
la fiscal en turno para que ponga en 
marcha toda la investigación, porque 
en nuestro sistema procesal si no hay 
un fiscal que le dice al juez ‘señor juez 
investigue porque creo que estamos 
ante presencia de un delito’, el juez no 
puede hacer absolutamente nada. Se 
requiere sí o sí, la intervención de un 
fiscal”, enfatizó. 

Según la denuncia del abogado, 
Urquiza se habría negado a intervenir 
bajo el argumento de que los médicos 
involucrados en el caso eran funcio-
narios públicos, lo que para Giménez 
fue una excusa “absurda” y “descabe-
llada”. 

Añadió que la fiscal incluso sugirió 

que el caso debía ser manejado por el 
fiscal mayor, una postura que fue re-
chazada por los propios involucrados 
en la primera respuesta judicial.

Giménez cuestionó la decisión de 
Urquiza de no asumir la investigación 
de manera inmediata y, en particular, 
argumentó que la dilación en la inter-
vención comprometió la recolección 
de pruebas esenciales para esclarecer 
los hechos. “Lo peor de esto es que van 
transcurriendo las horas y se produce 
una demora en el inicio de la inves-
tigación que conspira en definitiva 
contra el esclarecimiento del hecho”, 
afirmó. 

Al no contar con la intervención de 
la fiscal en el momento oportuno, no 
se logró asegurar evidencia clave que 
hubiera sido útil para evaluar la po-
sible responsabilidad médica. “No se 
secuestró el cadáver para la autopsia 
en tiempo oportuno, no se pudieron 
tomar medidas de secuestro de cáma-
ras en tiempo oportuno, de historias 
clínicas para evitar su falsificación, de 
partes quirúrgicas, de relevamiento de 
testigos, etc.”, agregó Giménez.

La insistencia del letrado en la ne-
cesidad de un jury de enjuiciamiento 

contra la fiscal Urquiza se centra en lo 
que él considera una negligencia insti-
tucional grave que podría haber afec-
tado de manera irreversible la calidad 
y confiabilidad de las pruebas que, de 
haber sido tomadas a tiempo, habrían 
fortalecido la investigación. Además, 
subrayó que el hecho de que la muer-
te haya ocurrido en una clínica privada 
descartaba cualquier confusión sobre 
la jurisdicción de la fiscalía. “Acá era 
una clínica privada. Mucho menos. No 
era el hospital público que podríamos 
discutir el tema, sino una clínica priva-
da, con médicos privados, con obra so-
cial privada. No había ningún motivo, 
salvo su arbitrariedad y sus no ganas de 
trabajar”, enfatizó.

El eje central de la solicitud de jury 
de enjuiciamiento es, entonces, la pre-
sunta falta de voluntad de la fiscal para 
asumir el caso en las primeras horas. 
Giménez resaltó que esta postura no 
solo es una muestra de un comporta-
miento profesional cuestionable, sino 
que también tiene “consecuencias que 
esto trae aparejado en una causa donde 
se investiga un hecho de suma grave-
dad que es la muerte en circunstancias 
dudosas de una persona”. 

MUERTE EN UNA CLÍNICA DE RÍO GRANDE
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FERNÁNDEZ RESALTÓ qUE 
EL PRESUPUESTO DE LAS 

UNIVERSIDADES PúBLICAS 
ES PRINCIPALMENTE 

DESTINADO A SALARIOS, 
LO CUAL LIMITA 

LA CAPACIDAD DE 
LAS INSTITUCIONES 
PARA INVERTIR EN 
OTRAS ÁREAS DE 

DESARROLLO ACADéMICO 
Y COMUNITARIO. 

“COMO CUALqUIER 
INSTITUCIÓN, TENEMOS UN 

PRESUPUESTO qUE A LO 
LARGO DEL AñO VAMOS 
EJECUTANDO, qUE TIENE 

DISTINTOS ÍTEMS. 

El rector de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego alertó que por la crisis de financiamiento que viven, surgen dificultades 
para completar la planta docente, ante la pérdida de poder adquisitivo de los salarios.

La Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego atraviesa una severa crisis 
de financiamiento que afecta su capa-
cidad para sostener a su personal do-
cente, situación que se replica en las 
universidades públicas de todo el país. 
Esta problemática fue expuesta en FM 
Master’s por el Dr. en Biología y rector 
de la UNTDF, Daniel Fernández, quien 
advirtió sobre las dificultades econó-
micas que comprometen la operación 
académica de la institución y reflejan, 
según él, una política de desfinancia-
miento que impacta no solo en el ám-
bito educativo, sino también en otras 
áreas públicas como ciencia, tecnolo-
gía y cultura.

Fernández señaló que la pérdida de 
poder adquisitivo en los salarios uni-
versitarios es uno de los factores críti-
cos que dificultan la retención y con-
tratación de docentes, especialmente 
en Tierra del Fuego. “Evidentemente, 
los salarios de las universidades perdie-
ron mucho con respecto incluso a otros 
salarios de la administración pública, y 
eso se ve evidente en las categorías más 

ADVIERTEN DIFICULTADES EN LA UNTDF 
PARA SOSTENER A LOS DOCENTES

bajas, en los que tienen menos anti-
güedad”, explicó el rector, aludiendo a 
una diferencia salarial que desalienta 
a profesionales de menos experiencia 
a optar por la docencia en la univer-
sidad.

El contexto geográfico de la UNT-
DF, ubicada en la provincia más aus-
tral del país, también influye en la 
situación. Para muchos docentes, 
asentarse en Tierra del Fuego implica 
desafíos adicionales, y el bajo poder 
adquisitivo de los salarios complica 
aún más esta decisión. “En nuestro 
caso es incluso peor, porque ya venir 
a Tierra del Fuego es un tema y nos 
cuesta mucho a veces conseguir do-
centes específicos para algunas asig-
naturas. Esa gente, si comparativa-
mente no puede vivir tranquilamente 
en Tierra del Fuego, piensa en volver-
se. Está pasando en todo el país y en 
Tierra del Fuego también”, puntualizó 
Fernández, subrayando que la situa-
ción ha comenzado a afectar la planta 
docente de la universidad.

El rector fue más allá y expresó que 

la falta de apoyo financiero hacia las 
universidades nacionales refleja una 
postura del gobierno hacia lo públi-
co, y en particular, hacia la educación 
pública. El ataque del gobierno en ese 
sentido “lo vemos como algo sistemá-
tico, como algo que tiene que ver con 
una mirada acerca de lo público y es-
pecíficamente de la docencia pública”, 
afirmó Fernández. En su opinión, el 
gobierno nacional no valora adecuada-
mente el sistema universitario público, 
lo cual, en su visión, se manifiesta en 
el desfinanciamiento progresivo que 
actualmente afecta a las universidades 
nacionales, y que también se extiende 
a sectores como ciencia, tecnología y 
cultura.

Fernández resaltó que el presu-
puesto de las universidades públicas 
es principalmente destinado a salarios, 
lo cual limita la capacidad de las insti-
tuciones para invertir en otras áreas de 
desarrollo académico y comunitario. 
“Como cualquier institución, tenemos 
un presupuesto que a lo largo del año 
vamos ejecutando, que tiene distintos 
ítems. En el caso de las universidades, 
el porcentaje más grande, lejos, es el de 
los salarios”, señaló. 

El rector estimó que, en términos 
generales, los gastos salariales absor-
ben el 90% del presupuesto de las uni-
versidades, dejando únicamente un 
10% para otros recursos y actividades, 
lo cual resulta insuficiente para cubrir 
el abanico de funciones que cumplen 
las universidades en el territorio.

Esta distribución presupuestaria 
significa que las actividades de inves-
tigación, extensión y vinculación con 
la comunidad quedan frecuentemen-
te relegadas o dependen de fuentes de 
financiamiento externo, que tampoco 
resultan suficientes. “Algunas de las in-
formaciones que estuvieron saliendo 
últimamente tienen que ver con finan-
ciamiento para investigaciones, para 
extensión, para entender cómo las ins-
tituciones como las universidades bus-
camos financiamiento por fuera del 
presupuesto en sí para tratar de hacer 
investigación, extensión, vinculación 
con el territorio y otras cuestiones que 

GRAVE SITUACIÓN

el presupuesto siempre nos queda cor-
to”, detalló.

También hizo referencia a estudios 
recientes que cuantifican el recorte pre-
supuestario que afecta al sistema edu-
cativo universitario. Según un informe 
que él citó, el ajuste en el presupuesto 
educativo de este año es considerable-
mente bajo en comparación con el an-
terior. “Hay circulando varios informes 
en relación al desfinanciamiento del 
sistema educativo. El último que yo he 
leído habla de un 40% de este año con 
respecto al anterior, o sea, claramente 
eso está ocurriendo”, puntualizó.

La situación que describió Daniel 
Fernández subraya la problemática que 
enfrentan las universidades públicas en 
Argentina en el contexto de una polí-
tica de financiamiento que, en su opi-
nión, afecta la estabilidad y el desarrollo 
de la educación superior en el país. La 
crisis en la UNTDF es, en este sentido, 
un reflejo de los desafíos que el sistema 
universitario nacional enfrenta, y que 
amenaza con limitar su función como 
vehículo de conocimiento, investiga-
ción y formación profesional en benefi-
cio de la sociedad.



4 de Noviembre de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

PARITARIAS

El acuerdo establece aumentos escalonados de 6% en octubre, 4% en noviembre y 4% en diciembre, acumulativos y bonificables. 
ATE destacó el impacto de las negociaciones mensuales para sostener el poder adquisitivo ante la inflación creciente.

La Asociación de Trabajadores del 
Estado (ATE) de Tierra del Fuego al-
canzó un nuevo acuerdo salarial en la 
Mesa Paritaria Municipal de Ushuaia, 
estableciendo incrementos para los 
últimos meses de 2024 en el marco de 
una escalada inflacionaria que sigue 
afectando al país. 

El convenio establece un aumento 
remunerativo, bonificable y acumu-
lativo del 6% para el mes de octubre, 
seguido de un 4% en noviembre y otro 
4% en diciembre. Acordado el 23 de 
octubre, el ajuste salarial beneficia a 
todas las modalidades contractuales 
dentro del ámbito municipal, en un 
esfuerzo por mitigar los efectos de la 
inflación sobre el poder adquisitivo de 
los empleados.

Durante la reunión, estuvieron pre-
sentes representantes de ambas par-
tes: el subsecretario de Asuntos Labo-
rales y Gremiales de la Municipalidad 
de Ushuaia, Mauricio Neubauer, por el 
lado del Ejecutivo; y en representación 
de ATE Tierra del Fuego, el secretario 
General Carlos Córdoba, el secretario 
Gremial Roberto Oyarzo, junto con los 
delegados paritarios municipales Mari 
Isabel Loyola y Jonatan Ardanas.

La representante paritaria de ATE, 
Mari Isabel Loyola, destacó el acumu-
lado de aumentos salariales que los 
empleados municipales habrán alcan-

zado hacia finales de este año. “Vamos 
a llegar a fin de año con un acumula-
do de un 119% de aumento salarial en 
los sueldos de los empleados munici-
pales”, indicó Loyola. Explicó que los 
incrementos se aplicarán de manera 
escalonada y reiteró el compromiso 
de que estos sean “remunerativos, bo-
nificables y acumulativos respecto del 
mes inmediato anterior”, alcanzando 
así a la totalidad de los trabajadores 
municipales, independientemente de 
su modalidad contractual.

Este acuerdo salarial surge de una 
práctica de negociación mensual que 
ATE y la Municipalidad han adoptado 
en el contexto de alta inflación. Loyo-
la señaló la relevancia de estas reunio-
nes mensuales, argumentando que 
permiten mantener los incrementos 
salariales en línea con la inflación y 
evitar que los salarios pierdan poder 
adquisitivo. “Para nosotros discutir 
mes a mes es sentarnos y ver las pro-
yecciones que hace el Ejecutivo, eva-
luarlas y aunque dichos incrementos 
son insuficientes, hemos aceptado 
la propuesta porque han ido arriba 
del porcentaje de inflación, siempre 
ganándole unos dos, tres puntos a la 
inflación que se da a nivel provincial 
y nacional”.

La delegada paritaria también hizo 
referencia a las dificultades económi-

ATE CERRÓ ACUERDO SALARIAL 
PARA MUNICIPALES DE USHUAIA

cas en el contexto nacional y a cómo 
la inflación afecta de manera gene-
ralizada. “Sabemos las condiciones 
a nivel nacional, vemos los efectos 
colaterales en todas las provincias de 
las decisiones políticas de este presi-
dente, así que seguimos la lucha mes 
a mes, aunque a veces lo acordado no 
llega a ser lo que los compañeros ne-
cesitan, pero siempre ganándole a la 

inflación”, expresó finalmente.
La próxima reunión paritaria fue 

programada para el 11 de noviembre, 
y una segunda está prevista para el 10 
de diciembre. Ambos encuentros ser-
virán para evaluar el avance de la in-
flación y discutir posibles ajustes que 
mantengan el poder adquisitivo de los 
trabajadores frente a la suba constante 
de precios.
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El juez Julián Ercolini convocó a indagatoria al ex presidente y otros ex funcionarios por un esquema que habría direccionado 
contratos de seguros en favor de empresarios cercanos. La investigación incluye millonarios pagos en comisiones y regalos de lujo.

El juez federal Julián Ercolini citó 
a indagatoria al ex presidente Alberto 
Fernández junto a otras 38 personas en 
el marco de la causa que investiga pre-
suntas irregularidades en los seguros 
otorgados por Nación Seguros durante 
su gestión. 

La lista de citados incluye al empre-
sario Héctor Martínez Sosa, su esposa 
y ex secretaria presidencial María Can-
tero, así como a antiguos miembros del 
directorio de Nación Seguros, quienes 
habrían participado en un esquema de 
direccionamiento de contratos.

Alberto Fernández deberá com-
parecer ante la Justicia el próximo 20 
de noviembre, mientras que al día si-
guiente están convocados Martínez 
Sosa y Cantero. 

Entre los otros convocados figuran 
ex funcionarios de Nación Seguros, 
como su ex presidente Alberto Paglia-
no, además de Gustavo García Argibay, 
Sebastián Díaz Bancalari, Fernando 
Arana, Carlos Soria y Mauro Tanos. 

Según la Justicia, estos ex directivos 
habrían instaurado un “mecanismo 
de direccionamiento” que beneficiaba 
a ciertos brokers a través de contratos 
con el Estado entre 2019 y 2023. Las 
autoridades sospechan que las desig-
naciones realizadas por Nación Segu-
ros bajo este esquema eran, en muchas 
ocasiones, una fachada.

En una resolución de 46 páginas, 
Ercolini acusa a Fernández de haber 
controlado la maniobra, a pesar del de-
creto 823/21, que en su momento puso 
fin al sistema de coaseguro y otorgó a 
Nación Seguros el monopolio de la ac-
tividad. 

Según el fallo, “aprovechándose de 
su investidura, el nombrado habría re-
tenido la potestad de adoptar la última 
decisión en caso de controversia entre 
los demás miembros del grupo y se ha-
bría ocupado del direccionamiento en 
los casos en que las gestiones previas 

LA JUSTICIA CITÓ A ALBERTO FERNÁNDEZ 
Y A OTRAS 38 PERSONAS

PRESUNTO FRAUDE EN NACIÓN SEGUROS

resultaban infructuosas”. 
La investigación también reveló 

que Osvaldo Tortora y Ricardo Gon-
zález, quienes oficialmente dirigían la 
firma Bachellier, operaban como un 
satélite de Martínez Sosa, quien re-
cibió comisiones significativas de la 
compañía. En 2022, Bachellier cobró 
$700.416.803, y su contrato con Gen-
darmería Nacional ascendió a $1.363 
millones, además de las pólizas del Mi-
nisterio de Seguridad, la Policía Fede-
ral Argentina (PFA), la Policía de Segu-
ridad Aeroportuaria (PSA) y Prefectura 
Naval Argentina.

Chats entre los imputados revela-
ron que Martínez Sosa gestionó perso-
nalmente estas pólizas, compartiendo 
detalles con su esposa y adjuntando 

fotografías de sus encuentros con el 
director nacional de la Gendarmería, 
Andrés Severino. 

Otros “satélites” de Martínez Sosa 
que habrían recibido comisiones in-
cluyen a Manuel Raúl Andrés Calvo, 
Laura Elena Crisafulli, Norberto Ma-
tías Garrido y Fernando Carlos Salim. 
En total, “Hecky”, como es conocido 
Martínez Sosa, y sus asociados habrían 
cobrado $2.297.820.134, lo que equiva-
le al 59,6% de las comisiones pagadas 
en el período investigado.

Ercolini señala además a Castello 
Mercuri SA y TG Broker, de Pablo To-
rres García, quienes habrían recibi-
do una parte significativa del dinero. 
La resolución judicial establece que 
“Como resultado de este direcciona-

miento indebido, las empresas y pro-
ductores afines a Martínez Sosa, Cas-
tello y Torres García pasaron a percibir 
más del 87% del monto abonado por 
“NACIÓN SEGUROS S.A.” por las comi-
siones de las pólizas emitidas durante 
el período en que se habría desarrolla-
do la maniobra”. Esta cifra se traduce en 
$3.364.522.944, equivalente al 87% de 
los $3.857.616.638 liquidados por Na-
ción Seguros en el periodo en cuestión.

La investigación también reveló 
una estrecha relación entre Fernández 
y Martínez Sosa, evidenciada en la en-
trega de lujosos regalos, entre ellos relo-
jes y un cuadro de Juan Manuel Núñez 
Lencinas que retrata a Perón y Evita, 
obsequios que, en algunos casos, el 
propio ex mandatario rechazó. Uno de 
estos episodios ocurrió el 8 de diciem-
bre de 2019, cuando Cantero entró en 
la oficina del presidente electo con un 
Rolex como obsequio de ella y Martínez 
Sosa, el cual Fernández declinó aceptar 
en presencia de testigos.

Además de los brokers, el juez ha 
puesto énfasis en el rol de las coasegu-
radoras que participaron del esquema a 
partir del decreto 823. Según Ercolini, la 
norma permitió concentrar en Nación 
Seguros la capacidad de direccionar los 
porcentajes asignados a aseguradoras 
privadas. Carlos Soria, desde la Subge-
rencia Técnica Comercial, habría arbi-
trado estas designaciones.

La causa se originó en febrero de 
este año a partir de un artículo del pe-
riodista Ricardo Roa en el diario Clarín. 
En marzo, Ercolini ordenó decenas de 
allanamientos en los domicilios de los 
principales imputados y en más de 100 
organismos públicos. En estos operati-
vos, las autoridades incautaron teléfo-
nos y otros dispositivos, cuyo conteni-
do fue luego analizado, encontrándose 
mensajes y fotografías que Fabiola Yá-
ñez, entonces pareja de Fernández, ha-
bía compartido con Cantero en 2023.
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VIALIDAD PROVINCIAL 

A través de un convenio de colabora-
ción firmado entre el Instituto Fueguino 
de Turismo y la Dirección Provincial de 
Vialidad (DPV) se realizan mejoras en la 
Ruta Provincial 107 Reserva “Corazón de 
la Isla”.

Ileana Zarantonello, presidenta de la 
Dirección Provincial de Vialidad precisó 
que “en el marco de este convenio nos 
encontramos realizando diversas tareas 
que incluyen la reparación de un puen-
te de madera, la colocación de alcan-
tarillas nuevas en varios sectores y la 
estabilización de un talud afectado por 
una castorera. Estas mejoras son fun-
damentales para garantizar una mejor 
transitabilidad y seguridad en las rutas 

MEJORAS EN LA 
INFRAESTRUCTURA VIAL DE 
LA RUTA EN LA RESERVA 
“CORAZÓN DE LA ISLA”

fueguinas”.
Además de estos trabajos espe-

cíficos “el convenio con INFUETUR 
también contempla la ejecución de 
proyectos adicionales destinados a 
preservar la integridad de la infraes-
tructura vial en la reserva, así como la 
promoción del turismo sostenible en la 
región”, amplió Zarantonello.

“Nuestro objetivo desde la DPV es 
no solo mejorar la transitabilidad de 
las rutas, sino también asegurar que 
estas obras contribuyan al desarrollo 
económico y social de la provincia, fa-
cilitando el acceso y la movilidad tanto 
para los residentes como para los visi-
tantes”, cerró la funcionaria.

AVANZA LA OBRA DE 
ASFALTADO EN EL BARRIO 
9 DE OCTUBRE

El Municipio de Tolhuin retomó las 
tareas de asfaltado en el Barrio 9 de Oc-
tubre, continuando con la obra de pa-
vimentación.

En una recorrida por el área, el in-
tendente Daniel Harrington junto con 
el secretario de Planificación y Desa-
rrollo Urbano, arquitecto Hugo Gó-

mez, supervisaron el avance en las ca-
lles 203-Krund y Chepach, entre Policía 
Fueguina y Livacic.

Además, tanto el Intendente como 
el Secretario se acercaron a los vecinos 
para brindar información de primera 
mano sobre los trabajos en marcha, el 
alcance y la importancia de estas obras.

TOLHUIN
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EL EqUIPO DE 
kINESIOLOGÍA BRINDÓ 
ORIENTACIONES SOBRE 
EL CONTROL POSTURAL 
Y LAS TRANSFERENCIAS 

SEGURAS, ASPECTOS 
FUNDAMENTALES PARA 
MEJORAR LA CALIDAD 
DE VIDA DE qUIENES 

ATRAVIESAN UN PROCESO 
DE REHABILITACIÓN TRAS 

UN ACV.

Un interesante encuentro se realizó en el Centro de Rehabilitación, donde desde distintas áreas de salud y rehabilitación se 
abordaron las consecuencias para personas que sobrellevan las consecuencias de un accidente cerebro vascular.

En el Centro Provincial de Rehabili-
tación, se llevó a cabo un encuentro vi-
vencial con el objetivo de profundizar 
el conocimiento sobre el accidente ce-
rebrovascular (ACV) y las consecuen-
cias que este puede tener en la vida de 
las personas afectadas. La iniciativa, 
que contó con la participación de un 
equipo multidisciplinario de profesio-
nales de diversas áreas de la salud, in-
cluyó actividades interactivas para el 
público, enfocándose en generar con-
ciencia y comprensión acerca de las 
dificultades que enfrentan quienes han 
sufrido un ACV.

La licenciada en Fonoaudiología Ai-
lín Marcomini, una de las organizado-
ras del evento, explicó por FM Master’s 
que este encuentro no se limitó a una 
serie de charlas convencionales, sino 
que buscó involucrar activamente a los 
asistentes en experiencias relacionadas 
con la rehabilitación de personas con 
ACV. 

Según Marcomini, “el encuentro 
vivencial consistió en diferentes ac-
tividades por cada área. El equipo de 
rehabilitación, enfermería, control de 
enfermería, el área de terapista ocupa-
cional dando actividades vivenciales a 
las personas que asisten, el área de ki-
nesiología también dando sugerencias 
del control postural y las transferencias 
que hay que hacer en una persona con 
un ACV”. Con este enfoque, el evento 
permitió a los participantes experi-
mentar de manera práctica los desafíos 

INTERESANTE ENCUENTRO MULTIDISCIPLINARIO 
PARA PROFUNDIZAR SOBRE ACV

y las recomendaciones que deben se-
guir quienes están en proceso de recu-
peración.

El evento abarcó múltiples aspec-
tos de la salud, desde la deglución y el 
lenguaje hasta la nutrición y la salud 
mental. En el área de fonoaudiología, 
por ejemplo, los asistentes participa-
ron en actividades orientadas a com-
prender las dificultades que enfrentan 
las personas con ACV en relación con 
la deglución y el lenguaje. “Actividades 
de deglución manuales en mesa y ac-
tividades de la deglución con vendaje 

ojo, degustando alimentos semisóli-
dos, sólidos y líquidos para que presen-
cien la dificultad de una hemiparesia y 
lo difícil que es pronunciar y que la otra 
persona que pueda entender. También 
lo difícil que es cerrar los labios, comer, 
tragar”, detalló Marcomini.

Otro componente del encuentro fue 
la intervención del área de nutrición, 
donde se ofrecieron recomendacio-
nes sobre alimentos saludables y una 
degustación especialmente diseñada 
para los asistentes, promoviendo una 
dieta balanceada que puede contribuir 

CENTRO DE REHABILITACIÓN

a la prevención de ACV. 
En paralelo, el equipo de kinesio-

logía brindó orientaciones sobre el 
control postural y las transferencias 
seguras, aspectos fundamentales para 
mejorar la calidad de vida de quienes 
atraviesan un proceso de rehabilitación 
tras un ACV.

El cierre del encuentro estuvo a cargo 
del área de neuropsicología, que ofre-
ció una charla sobre salud mental, su-
brayando la importancia de mantener 
el bienestar psicológico en el proceso 
de rehabilitación. Esta instancia, según 
explicó Marcomini, tuvo el objetivo de 
ofrecer un panorama integral sobre los 
efectos del ACV y el papel de cada dis-
ciplina en la recuperación del pacien-
te. “Por último, a la tarde se realizó una 
charla por el médico fisiatra y una activi-
dad de respiración consciente para ter-
minar con el encuentro”, agregó.

Este encuentro en el Centro Provin-
cial de Rehabilitación estuvo dirigido a 
toda persona interesada en conocer más 
sobre el ACV y fue diseñado para que los 
asistentes comprendieran las múltiples 
dimensiones de esta condición médica. 
“Una persona que le ha dado un ACV, 
ingresa al centro para rehabilitarse. El 
encuentro fue para cualquier persona 
que pueda vivenciar cómo se presenta. 
No es ingresar al equipo, sino que cual-
quier persona pudo asistir y presenciar 
de cada área una breve actividad para 
que sea consciente de lo que es el acci-
dente cerebrovascular”, destacó Marco-
mini.

El ACV, como explicó la especialista, 
suele afectar a adultos y adolescentes, y 
sus causas pueden estar asociadas a fac-
tores como el tabaquismo, el consumo 
de alcohol y la hipertensión. Según dijo, 
“en cuanto a causas, por lo general hay 
cierto predominio en el tabaquismo, el 
alcohol, una persona que sea hiperten-
sa tiene un poco más de predominio a 
que le ocurra un accidente cardio vas-
cular”.

Este evento no solo destacó la im-
portancia de una rehabilitación inter-
disciplinaria, sino también la relevancia 
de la educación en salud como herra-
mienta preventiva.
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SANTA CRUZ FIRMÓ ACUERDO CON EMPRESA CHINA

El gobernador santacruceño firmó una Carta de Intención con la empresa china Hongdong Fisheries, que plantea mejoras en 
infraestructura portuaria. El sector pesquero nacional expresó preocupación por posible apoyo logístico a la flota extranjera.

El sector pesquero argentino expre-
só su preocupación tras la reciente fir-
ma de una “Carta de Intención” entre el 
gobernador de Santa Cruz, Claudio Vi-
dal, y Hongdong Fisheries, la segunda 
mayor empresa pesquera de China. 

Este acuerdo, que fue firmado du-
rante la visita de Vidal a China, con-
templa la posibilidad de inversión para 
modernizar la infraestructura portua-
ria de la provincia, construir astilleros 
y establecer plantas pesqueras en cinco 
puertos provinciales, incluyendo Puer-
to Deseado y Caleta Olivia. 

Sin embargo, la iniciativa generó 
alarma en las empresas pesqueras lo-
cales, que temen que la medida benefi-
cie principalmente a la flota china que 
opera en la “Milla 201” del Atlántico 
Sur, a las afueras de la Zona Económica 
Exclusiva (ZEE) de Argentina.

Darío Sócrate, director de la Cámara 
de Armadores Poteros Argentinos, ma-
nifestó su inquietud respecto a las im-
plicancias del acuerdo para la pesca del 
calamar, recurso en el cual se concen-
tra el 70% de la flota china que opera en 
esa zona. “No estamos de acuerdo con 
esta idea. Estamos haciendo gestiones 
para averiguar”, señaló. 

Asimismo, Eduardo Boiero, presi-
dente de la Cámara de Armadores y de 
Pesqueros y Congeladores de Argenti-
na, alertó: “Si termina siendo una pro-
mesa de apertura de puertos a la flota 
extranjera es muy preocupante y nos 
pone en estado de alerta”.

El gobierno de Santa Cruz, en tanto, 
aclaró que el acuerdo se encuentra en 
una etapa preliminar y que busca impul-
sar el desarrollo de los puertos locales, 

ALARMA EN EL SECTOR PESqUERO POR 
POSIBLE APOYO A FLOTAS EXTRANJERAS

destacando la posibilidad de aprove-
char la infraestructura existente, como 
Astilleros Patagónicos Integrados en Ca-
leta Olivia. Según fuentes de la goberna-
ción, este tipo de inversión podría ayu-
dar a reactivar la economía provincial.

No obstante, expertos señalaron 

antecedentes preocupantes sobre 
Hongdong Fisheries en otros países. 
Milko Schvarzman, especialista en 
pesca ilegal, explicó que esta empre-
sa fue acusada de incurrir en pesca 
ilegal en aguas de Sudáfrica y Mauri-
tania, además de operar bajo condi-

ciones sospechosas en la Milla 201 del 
Atlántico Sur. “Los buques que apagan 
su sistema de identificación automá-
tica (AIS) no lo hacen por casualidad”, 
advirtió Schvarzman, en referencia a la 
supuesta incursión de la flota china en 
la ZEE argentina.
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El primer Congreso Provincial de Es-
tudiantes, celebrado el viernes pasado 
en Ushuaia, se planteó como un espacio 
para que los jóvenes de Tierra del Fuego 
pudieran expresar sus opiniones y expec-
tativas sobre el sistema educativo actual. 
Organizado por el Ministerio de Educa-
ción de la provincia, el evento reunió a 
estudiantes de nivel secundario de cole-
gios públicos y privados, con el objetivo 
de generar una plataforma donde pudie-
ran debatir sobre el tipo de educación 
que desean para su futuro y el rol de las 
instituciones educativas en su desarrollo 
personal y profesional.

El ministro de Educación de Tierra del 
Fuego, Pablo López Silva, explicó en FM 
Master’s que el Congreso surgió con la in-
tención de abrir un espacio de diálogo en 
el cual los estudiantes tuvieran la oportu-
nidad de expresar sus inquietudes y plan-
tear una visión sobre qué tipo de forma-
ción consideran adecuada para enfrentar 
los retos del futuro. 

“La idea nuestra cuando surgió ha-
cer el congreso tenía que ver con crear 
un espacio donde nuestros estudiantes 
puedan expresarse, donde puedan decir 
qué educación quieren para la provincia 
de Tierra del Fuego. Poder pensar jun-
tos, qué enseñamos, cómo enseñamos, 
para qué enseñamos lo que enseñamos, 
si realmente la escuela secundaria está 
ofreciendo las herramientas necesarias 
para insertarse en el mundo del trabajo, 
en los nuevos desafíos que aparecen”, ex-
plicó el ministro.

López Silva enfatizó que la educación 
secundaria debe adaptarse a las necesida-
des cambiantes de la sociedad y brindar a 
los jóvenes las herramientas necesarias 
para desenvolverse en un mundo laboral 
en constante transformación. Reconoció 
que muchos estudiantes continuarán su 

“CREAR UN ESPACIO DONDE NUESTROS 
ESTUDIANTES PUEDAN EXPRESARSE”

formación en niveles superiores, mien-
tras que otros buscarán insertarse en 
otras áreas. “Muchos seguirán estudian-
do, espero que sean la mayoría, pero 
habrá otros que harán otro tipo de acti-
vidades y a ellos también tenemos que 
ofrecerles la posibilidad de armar un 
proyecto de vida”, añadió.

El ministro destacó la iniciativa 
como una oportunidad de reflexión 
conjunta entre estudiantes, docentes y 
el propio Ministerio de Educación. “No-
sotros como Ministerio muy pocas ve-
ces lo hacemos, y a los adultos esto nos 
cuesta. Reconocer que hay cosas que no 
estamos haciendo, o hay cosas que no 
estamos haciendo bien y que también 
me parece que es importante de cara 
a nuestros estudiantes pedir disculpas 
por los problemas de no tener clases, 
por los problemas edilicios, o no contar 
con los mejores recursos que ellos nece-
sitan para trabajar dentro del aula”, se-

ñaló López Silva, reconociendo las limi-
taciones actuales del sistema educativo.

Además de la participación de los 
estudiantes, el Congreso contó con la 
presencia de docentes y autoridades 
educativas, quienes discutieron sobre 
la necesidad de una reforma que res-
ponda a las demandas tanto del sector 
estudiantil como del cuerpo docente. 
López Silva comentó al respecto: “Esta-
mos diseñando una reforma que real-
mente abarque a todos, que vaya dando 
respuesta a las necesidades por un lado 
de los docentes y, en este caso, hoy espe-
cíficamente, de nuestros estudiantes”. 
Según el ministro, el proceso de refor-
ma educativa incluye un enfoque en la 
capacitación y la mejora de las condi-
ciones laborales del personal docente, 
factores cruciales para alcanzar una 
educación de calidad.

El funcionario dijo que la adminis-
tración provincial intenta mejorar el 

El ministro de Educación compartió los objetivos y expectativas del primer Congreso Provincial de Estudiantes realizado en 
Ushuaia, una propuesta que reunió a estudiantes secundarios de colegios públicos y privados.

CONGRESO PROVINCIAL 

EL BTF CONTINúA OFRECIENDO 
PROMOCIONES EN EL RUBRO 
CONSTRUCCIÓN 

El Banco de Tierra del Fuego con-
tinúa con la promoción especial de 
10 cuotas sin interés y 10% de reinte-
gro, sin tope, para todas las compras 
realizadas con su tarjeta de crédito, 
Fueguina VISA y Fueguina Master-
card en los comercios adheridos del 
rubro de construcción.

El beneficio que se extenderá 
hasta el 15 de noviembre alcanza a 
más de 50 comercios pertenecientes 
a los rubros de pinturería, materia-
les de construcción y artefactos de 
las ciudades de Ushuaia, Río Gran-
de y Tolhuin. En todos los casos, a 
diferencia de otras promociones en 
el mercado, los reintegros no tienen 

INTERÉS GENERAL

tope, es decir, se aplica el 10% sobre 
el total de la compra y se ve reflejado 
en el resumen de la tarjeta de crédi-
to.

Además, todos las compras su-
man puntos para el Programa de Be-
neficios BTF Más, que permite obte-
ner productos exclusivos efectuando 
canjes a través del sitio web www.btf.
com.ar/btfmas

Luego de esta campaña, durante 
los meses de diciembre y enero el 
banco continuará con su esquema 
de promociones, ofreciendo 10 cuo-
tas sin interés con 10% de descuen-
to, todos los días, en comercios per-
tenecientes al rubro automotor, con 

el objetivo de colaborar con los clien-
tes al momento de hacer cambio de 
cubiertas, servicio técnico o arreglos 
de sus vehículos atendiendo a una 
necesidad estacional.

Las promociones vigentes y toda 
la información actualizada puede ser 
consultada en el sitio web institucio-
nal de la entidad bancaria en www.
btf.com.ar

sistema educativo y facilitar el apren-
dizaje de los estudiantes, a pesar de las 
limitaciones presupuestarias y los desa-
fíos coyunturales. “El gobernador ha ido 
conversando con nosotros, sobre todo 
con el equipo, para ofrecer realmente y 
otorgarle a los estudiantes toda aquella 
herramienta que necesitan para transitar 
su escolarización de la mejor manera”, 
expresó. Uno de los puntos del Congreso 
fue la posibilidad de que los estudiantes 
pudieran debatir sobre temas que consi-
deran prioritarios y que desean incluir en 
la agenda educativa. López Silva subrayó 
que, durante el año, se realizaron even-
tos en cada institución educativa de la 
provincia, donde los jóvenes tuvieron la 
oportunidad de expresar sus preocupa-
ciones e intereses. “Veníamos trabajando 
a lo largo del año con dar congresos en 
cada una de las instituciones educati-
vas de la provincia en donde ya nuestros 
estudiantes venían participando sobre 
temas que a ellos les interesa tratar, pen-
sar, diseñar una planificación de trabajo 
porque son la respuesta que necesitan”, 
explicó.

Entre los temas abordados durante 
el Congreso, se incluyeron áreas como la 
Educación Sexual Integral, la matemáti-
ca financiera, el rol del Parlamento estu-
diantil y el centro de estudiantes, entre 
otros. Estos tópicos reflejan las inquietu-
des de los jóvenes sobre los contenidos 
que consideran necesarios para su vida 
cotidiana y futura, y sobre los cuales de-
sean que las escuelas les proporcionen 
espacios de aprendizaje y debate. “Hay 
un montón de temas que a ellos les pre-
ocupa que quieren ponerlo en la agenda 
para que realmente desde la escuela po-
damos brindar estos espacios para que 
esto se desarrolle”, concluyó el ministro 
de Educación de Tierra del Fuego.
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En Alem entre Akainik y Costa de 
Laguna la empresa encargada de las 
obras colocó 400 toneladas de asfalto 
en caliente.En tanto, en Héroes de Mal-
vinas a la altura de la curva de Piquillín 
y otros tramos de la arteria se vertieron 
300 toneladas de asfalto. 

La secretaria de Planificación e In-
versión Pública del Municipio, Belén 
Borgna, destacó “el ritmo de los trabajos 
que estamos realizando en las dos arte-
rias con mayor tránsito de la ciudad”, y 
dijo que “para la semana que viene te-
nemos previsto iniciar las intervencio-
nes en las calles de distintos barrios de 
la ciudad, de acuerdo a lo contemplado 
en el Programa de Recuperación Vial”.   

Además, en relación a los criterios 
para la definición de las calles a inter-
venir Borgna explicó que “para la pon-
deración de las arterias más críticas se 
tiene que tener en cuenta el estado de 
la calzada y el nivel de transitabilidad, 
es decir si es una arteria primaria o se-
cundaria a nivel ciudad y a nivel barrial, 
y así definir prioridades”. 

Por otra parte, el jefe de Gabinete del 
Municipio, Sebastián Iriarte, supervisó 
el avance de la repavimentación de ave-
nida Alem junto a Borgna y a concejales 
de la ciudad.

AVANZA LA REPAVIMENTACIÓN DE LAS 
AVENIDAS ALEM Y HéROES DE MALVINAS

OBRAS

Dando continuidad a los trabajos proyectados en el marco del Programa de Recuperación Vial de la Municipalidad de Ushuaia, 
este viernes se avanzó en la repavimentación de distintos sectores de la avenida Alem y de la avenida Héroes de Malvinas.
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DEPORTES

La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, como parte del 30° Aniversario del emplazamiento de Casa 
Beban en el Proyecto Pueblo Viejo, presentará la exhibición fotográfica y de objetos “Beban: una casa, dos ubicaciones, muchas 
historias” el día 4 de noviembre a las 18:00 horas.

La muestra, que presentará distintas 
partes contando con una recreación de 
un espacio de la casa con muebles de 

MUESTRA “BEBAN: UNA CASA, DOS 
UBICACIONES, MUCHAS HISTORIAS”

la época, la historia de la familia Be-
ban, su traslado y reconstrucción y un 
repaso de algunos eventos que la han 

visitado durante este tiempo, podrá 
ser visitada desde el día lunes 4 al sá-
bado 9 de 10:00 a 18:00 horas de lunes 
a viernes y los días sábado de 15:00 a 
19:00 horas.

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra y Educación, destacó que “esta ex-
hibición viene a visibilizar y poner en 
valor la historia de la Casa Beban y su 
familia, así como su desarrollo desde 
el punto de referencia como parte de 
Proyecto Pueblo Viejo”.

“Desde la gestión municipal, va-
mos a seguir poniendo en valor nues-
tros espacios históricos que hoy sirven 
de espacios de exposición y acceso a 
la cultura para nuestra comunidad. 

Casa Beban se ha ganado el corazón de 
artistas, vecinos, vecinas y visitantes por 
igual a lo largo de estos años y es algo 
que creemos que debemos celebrar. 
Queremos compartir con toda la ciudad 
nuestro patrimonio cultural fueguino y 
la identidad de Ushuaia de la que Casa 
Beban, sin dudas es parte de los símbo-
los emblemáticos que nos representan” 
finalizó Molina.

Para conocer más sobre la muestra 
“Beban: una casa, dos ubicaciones, mu-
chas historias”, así como las diversas 
actividades impulsadas por la Secretaría 
de Cultura y Educación, las y los intere-
sados podrán visitar las redes de la mis-
ma en @culturayeducacionush.

TIERRA DEL FUEGO PARTIÓ 
A LOS JUEGOS EVITA

Una delegación de deportistas re-
presentantes de la provincia partió 
este fin de semana rumbo a la ciu-
dad de Mar del Plata para participar 
de una nueva edición de los Juegos 
Deportivos Nacionales Evita que se 
desarrollarán oficialmente desde el 
lunes 4 al sábado 9 de noviembre.

Con el auspicio del Gobierno de 
la provincia, a través de la Secretaría 
de Deportes, una delegación fuegui-
na de 270 personas partió en dife-
rentes vuelos desde Ushuaia y Rio 
Grande rumbo a la ciudad de Buenos 
Aires. Luego, en colectivos privados 
se trasladaron hasta Mar del Plata 
para instalarse esperando el inicio 
de la competencia.

Ya que este lunes no habrá com-
petencia se utilizará el día para las 
acreditaciones de todos los deportis-
tas y se aguardará el acto inaugural 

en el Polideportivo Islas Malvinas de 
Mar del Plata a las 16:30.

Entre las competencias a desple-
garse en la villa balnearia se aprecia-
rán deportistas cuyas edades oscilan 
entre los 13 y los 16 años, que demos-
trarán su talento en las siguientes 
disciplinas: Atletismo, Bádminton, 
Boxeo, Canotaje, Ciclismo, Esgrima, 
Futsal, Gimnasia Artística, Gimnasia 
Rítmica, Handball de playa, Hockey, 
Judo, Karate, Levantamiento Olím-
pico, Lucha, Natación, Skate, Rugby, 
Taekwondo, Tenis, Tenis de Mesa, 
Tiro, Tiro con arco, Triatlon, Voleibol.

También nuevas disciplinas co-
rrespondientes a los Juegos Olímpicos 
de la Juventud Dakar 2026 como el 
básquet 3x3, futsal, el BMX Freestyle, 
el beach handball, el beach voleibol y 
el rugby en su modalidad seven, entre 
otros.

USHUAIA
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Los trabajos son de hormigonado y 
tienen como fin garantizar una mayor 
durabilidad en las arterias. El Munici-
pio despliega estas tareas en distintos 
puntos de la ciudad, utilizando recur-
sos propios.

A diario, el Municipio lleva el Plan 
de Obras Viales 2024-2025 a diferentes 
puntos de la ciudad en pos de que la 

CONTINúA EL 
PLAN DE OBRAS

comunidad pueda transitar sobre ar-
terias óptimas y seguras.

En ese marco, se realizaron labo-
res de hormigonado en las calles 25 de 
mayo y Almafuerte, Obligado y Alte. 
Brown, como así también en otros sec-
tores. Las mismas estuvieron a cargo 
de personal municipal.

ACTIVIDADES EN EL CENTRO 
DE INTERPRETACIÓN 
AMBIENTAL

A través de propuestas vinculadas 
con el medioambiente, el Municipio 
busca que las y los riograndenses 
conozcan la importancia de cuidar 
nuestras costas, nuestras reservas y 
la biodiversidad que habita en Río 
Grande.

Los lunes se realizará la charla so-
bre “Incendios Forestales”, en tanto 
que los martes los vecinos podrán su-
marse a “Conociendo a nuestras cos-
tas” y los miércoles se desarrollarán 
“Actividades lúdicas”.  Por su parte, 
todos los jueves se llevará adelante la 
propuesta informativa “Áreas prote-
gidas” y los viernes de noviembre se 

realizará la actividad “Conociendo la 
Antártida”.

Todas las actividades mencionadas 
serán en los horarios de 10 a 12 y de 14 
a 16 horas en el Centro de Interpreta-
ción Ambiental. 

Asimismo, los vecinos y vecinas po-
drán participar el día miércoles 13 a las 
11 horas y el viernes 15 a las 13 horas, 
de la propuesta “Sendero intermareal”. 

Las inscripciones de las actividades 
se realizarán de manera presencial en 
el Centro de Interpretación Ambiental, 
a través del teléfono 436200 Interno 
5044 o bien vía mail al centrodeinter-
pretacionrca@gmail.com.

CULMINÓ LA OBRA DE 
LA NUEVA CENTRAL DE 
MONITOREO Y SISTEMA 911

Esta moderna instalación, equi-
pada con tecnología de última ge-
neración en servidores y sistemas 
de seguridad, representa un avance 
significativo en el fortalecimiento de 
la seguridad pública en la provincia, 
permitiendo brindar un servicio más 
eficiente y cercano a la comunidad.

La Ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo, el Jefe de 
la Policía Provincial, Jacinto Rolón, 
y el Viceministro de Jefatura de Ga-
binete, Jorge Canals, recorrieron las 
obras de la nueva central de monito-
reo en Río Grande.

Al respecto, Rolón sostuvo que 

“estuvimos recorriendo las instala-
ciones que serán asignadas al Centro 
de Monitoreo y al Sistema 911 para la 
ciudad de Río Grande”.

“Esto reafirma el compromiso del 
Gobierno de Tierra del Fuego y de la 
Policía Provincial con la seguridad 
ciudadana” recalcó.

Asimismo, el Jefe de Policía infor-
mó que “muy pronto estaremos in-
augurando este nuevo edificio para 
reforzar la seguridad. Se trata de un 
centro de monitoreo moderno, equi-
pado con nueva tecnología para dar 
respuesta a toda persona que lo ne-
cesite a través del 911”.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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El anuncio fue realizado por Guillermo Francos, quien prometió “condiciones de competitividad para el crecimiento del libre 
comercio de Argentina”.

GOBIERNO ADELANTÓ qUE HABRÁ 
LICITACIÓN DE LA HIDROVÍA

Mientras se encausa una solución al 
conflicto de redistribución de tasas con 
Paraguay, el jefe de Gabinete Guillermo 
Francos anticipó que este año se abrirá 
una licitación para la administración de 
la Hidrovía que involucra al río Paraná, 
actualmente denominada Vía Navega-
ble Troncal.

“El jueves mantuvimos una reunión 
en Jefatura de Gobierno con los equi-
pos de Obras Públicas y Transporte, en 
la que establecimos que antes de fin de 
año estará listo el pliego para la licita-
ción de la Vía Navegable Troncal (ex-Hi-
drovía)”, comunicó el funcionario en 
sus redes sociales.

Posteriormente, prometió: “Pondre-
mos en marcha una licitación clara y 
transparente que permita la participa-
ción de la mayor cantidad de empresas 
nacionales e internacionales y posibili-
te condiciones de competitividad para 
el crecimiento del libre comercio de 
Argentina con el mundo. Es un tema es-
tratégico para la Nación”.

Conflicto por la Hidrovía: el Gobier-
no anunció un acuerdo con Paraguay

Finalmente, Argentina y Paraguay 

llegaron a un acuerdo por un conflicto 
por las tarifas de la Hidrovía. El Go-
bierno anunció un acuerdo con el país 
fronterizo por la tasa retributiva para 
el tramo Paraná Superior de la Vía Na-
vegable Troncal comprendido entre 
Santa Fe y Confluencia.

El Gobierno de Javier Milei reclama-
ba u$s30 millones de deuda pero Para-
guay se negaba. Era un inconveniente, 
porque la Hidrovía es una de las rutas 
navegables más importantes, por don-
de circulan gran parte de los barcos del 
comercio regional e internacional.

A través de un Acta de Acuerdo fir-
mada por la Administración General 
de Puertos S.E. (AGP), y los armadores 
fluviales de la Cuenca del Plata y del 
Paraguay, se establecieron distintas 
bonificaciones en la tarifa, que está 
oficialmente establecida en u$s1,47 
por TRN (tonelada de registro neto) 
para el tráfico internacional, y $1,47 
para el tráfico de cabotaje.

El Gobierno argentino celebró el 
acuerdo alcanzado entre la AGP y el 
sector privado y reiteró “la importan-
cia que le asigna a esta vía de navega-

ción como factor de integración y de 
desarrollo regional, con el objetivo de 

alcanzar un sistema logístico competi-
tivo y moderno”.

INTERÉS GENERAL

LAS PYMES REPRESENTAN EL 
12% DE LAS EXPORTACIONES 
ARGENTINAS

Las exportaciones de las pymes au-
mentaron 23,5% en los primeros nue-
ve meses del año. De las 6.095 empre-
sas que exportaron en este período, 
4.179 son pymes.

Las exportaciones de las pymes 
crecieron 23,5%, alcanzando los 
u$s7.369 millones, lo que representa 
el 12,2% del total exportado por la Ar-
gentina en el período enero-septiem-
bre 2024. Esta semana el Gobierno 
confirmó que lanzará un RIGI para 
pymes.

De las 6.095 empresas que exporta-
ron en este período, 4.179 son pymes; 
es decir que, en dicho período 68,6% 
de los operadores son pymes.

Así surge del Monitor de Exporta-
ción Pyme (MEP), un indicador ela-
borado por el sector de Estadísticas e 
Informes de la Confederación Argen-
tina de la Mediana Empresa (CAME), 
para medir las exportaciones de las 
pequeñas y medianas empresas de la 
República Argentina, en base al moni-
toreo mensual de las operaciones de 
las empresas argentinas en el comer-
cio exterior.

Cuáles son los rubros que
 más se exportan

El MEP analiza 16 rubros que agru-
pan las posiciones arancelarias desde 
el capítulo 1 al 99 de la Nomenclatu-
ra Común del Mercosur, enmienda 
2024. En los primeros 9 meses del año, 
3 de los 16 rubros analizados presen-

taron caídas, siendo el rubro de taba-
co y derivados el de mayor descenso 
(-37,1%).

El principal rubro exportado por 
las pymes del país fue alimentos sin 
procesar, representando el 50,9% del 
total exportado.

Según la CAME, aunque esto es 
positivo en términos de volumen, re-
fleja una pérdida de valor agregado, ya 
que al no procesar estos alimentos an-
tes de exportarlos se pierden oportu-
nidades de generar mayores ingresos 
y empleos.

Si se desagregan los complejos ex-
portadores pymes en sus posiciones 
arancelarias que los componen, se 
observa que el principal producto ex-
portado son peras frescas en envases 
inmediatos de contenido neto supe-
rior a 2,5 kg e inferior o igual a 20 kg 
(0808.30.00.920Y), representando el 
3% del total exportado por las pymes, 
seguido por calamares, camarones, 
soja y maní, todos estos productos sin 
procesar ni industrializar.

El 32,9% (u$s2.424,7 millones) de 
las exportaciones de las pymes argen-
tinas tuvieron a Sudamérica como 
principal destino, destacando Bra-
sil y Chile como principales socios 
(u$s1.540 millones).

El segundo continente en relevan-
cia para las pequeñas y medianas em-
presas argentinas es Europa (24,1%), 
donde Países Bajos, España e Italia 
son los principales socios comerciales 
(u$s830,1 millones).

ECONOMÍA
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Desde el 4 de noviembre y durante tres días, se desarrollará el Cyber Monday 2024, el evento en donde más de 1.000 empresas 
ofrecerán descuentos de hasta el 50% y cuotas sin interés para las compras online de una amplia gama de productos y servicios.

Los principales marketplace, aerolí-
neas, empresas de turismo, electrodo-
mésticos y servicios preparan la nueva 
edición del Cyber Monday en el que 
esperan un repunte del consumo de la 
mano de atractivas ofertas.

Desde el 4 de noviembre y durante 
tres días, se desarrollará el Cyber Mon-
day 2024, el evento en donde más de 
1.000 empresas ofrecerán descuentos 
de hasta el 50% y cuotas sin interés para 
las compras online de una amplia gama 
de productos y servicios.

“Desde la Cámara Argentina de Co-
mercio Electrónico estamos muy orgu-
llosos de lanzar una nueva edición del 
Cyber Monday. Este año contamos con 
la participación de más de 1000 empre-
sas, lo que garantizará una oferta de 
productos diversa y de calidad para es-
tar a la altura de las necesidades de los 
usuarios y garantizarles una experien-
cia de compra positiva. Invitamos a to-

ARRANCA EL CYBER MONDAY
CONSUMO

dos a ingresar al sitio oficial del Cyber 
Monday (www.cybermonday.com) 
para estar al tanto de las oportuni-
dades de compra exclusivas” expresó 
Andrés Zaied, presidente de la CACE.

Justamente en este sitio se podrá 
filtrar por tipo de producto, tipo de 
descuento, cuotas sin interés o envío 
gratis, entre otras cuestiones claves 
para los compradores. Además, du-
rante los tres días, de 12 a 13 horas, se 
presentarán “mega ofertas bomba” y 
luego de 20 a 22 “noche bomba”, con 
un mínimo de descuento del 20%.

De acuerdo a un relevamiento de 
Google, uno de cada 3 compradores 
argentinos se toma más tiempo para 
decidir su compra en torno a este fe-
cha. Otro punto clave es que cada vez 
se considera un abanico más grande 
de marcas y tiendas para efectuar la 
transacción.

En tanto, la lista de categorías de 

productos que los usuarios aseguran 
que van a adquirir está encabezada 
por la vestimenta. Al ranking lo com-
pletan alimentos y belleza. También 

aparecen con una importante inten-
ción de compra, con 43% y 39% res-
pectivamente, los electrodomésticos y 
celulares.

GRAN PREMIO DE BRASIL

COLAPINTO CHOCÓ Y TUVO 
qUE ABANDONAR

El piloto argentino intentaba recu-
perarse después de la accidentada cla-
sificación, pero perdió el control de su 
Williams y quedó afuera del GP de In-
terlagos.

Tras el mal arranque con el acciden-
te en la clasificación y el contratiempo 
de la lluvia en Interlagos, Franco Co-
lapinto volvió a tener un importante 
accidente y quedó afuera del Gran Pre-
mio de Brasil.

El piloto argentino arrancó en el 
puesto 18°, y se ubicaba en la decimo-
cuarta colocación hasta el accidente 
que lo dejó fuera de la actividad.

El fin de semana fue complicado 
para Franco Colapinto. Tras un acci-
dente en la clasificación, su carrera 
terminó abruptamente en el giro 32, 
cuando perdió el control de su auto 
en la recta principal, provocando un 

trompo y un choque contra el muro.
Colapinto, que había sido protago-

nista con un sobrepaso a Lewis Hamil-
ton, abandonó la carrera por primera 
vez desde su debut en septiembre.

A pesar del incidente, se mostró 
bien y fue ovacionado por el público 
al dejar su monoplaza. La escudería 
Williams, de la cual es parte, enfren-
tó un fin de semana difícil, ya que su 
compañero Alexander Albon también 
se vio afectado por un accidente pre-
vio.

La carrera fue interrumpida con 
bandera roja para limpiar la pista, y 
los demás pilotos aprovecharon para 
ajustar sus estrategias en condiciones 
climáticas desafiantes. Colapinto de-
berá pasar página rápidamente tras 
este desafortunado fin de semana en 
Interlagos
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Unión de Kiosqueros de la República Argentina (UKRA) confirmó que, en lo que va del año, ya se cerraron 10.000 kioscos en 
todo el país. Aumentos de tarifas y la caída en las ventas son los motivos que argumentan desde el sector, quienes temen lo peor.

EN LO qUE VA DEL AñO, CERRARON 10.000 kIOSCOS

‘’En el gobierno de Mauricio Macri 
cerraron 33.000 kioscos. Mientras que 
en los primeros 10 meses de gobierno 
de Javier Milei, ya cerraron casi un 10% 
de los kioscos existentes en todo el te-
rritorio argentino’’.

Así lo aseguró Néstor Adrián Pala-
cios, vicepresidente de la UKRA, expo-
niendo la alarmante situación. Además, 
detalló que el ‘’aumento de tarifas pú-
blicas de luz, agua, gas, de impuestos, 
de alquileres, sumado todo a la fuerte 
caída de consumo y la baja de la ren-
tabilidad’’, hacen que sea ‘’insostenible 
poder seguir adelante’’.

Asimismo, destacan la aparición 
de ‘’kioscos paralelos’’, donde se abren 
ventanas en los barrios para que la gen-
te pueda comprar los productos de esa 
forma, ante la caída de kioscos con his-
toria. De esta manera, operan de ma-
nera informal, pero en la búsqueda de 
sumar ingresos y alcanzar la difícil tarea 
de llegar a fin de mes.

Fuerte caída en una época inesperada

‘’La caída en las ventas promedia el 
50%, estamos vendiendo la mitad de 
lo que vendíamos el año pasado. So-
brevivimos gracias a las promociones, 
lo único que se vende es lo que está en 
promoción’’, detalló Néstor Acuña, vice-
presidente segundo de UKRA, al medio 
BAE Negocios.

Y agregó: ‘’En épocas de crisis y de 
gobiernos que no impulsan políticas 

populares se convierte en un kios-
co almacén. Para poder facturar más 
ante la caída de las ventas sumamos 
productos de almacén. Muchos pa-
nificados y lácteos que ya no pueden 
vender en los supermercados vienen a 
los kioscos’’.

De esta manera, el kiosco tradicio-
nal tiene que incorporar otros pro-
ductos para evitar las bajas ventas, así 
como también incluir distintas ofertas 
y promociones.

Por último, revelaron que ni en Ha-
lloween -una época de mucho agite 

para el sector- las ventas pudieron im-
pactar favorablemente a los kiosqueros. 
Algo similar se vivió este año con el Día 
del Niño, en el área de los vendedores 
de juguetes, quienes auguraron un fu-
turo negro para esa industria y con nú-
meros bajísimos.

ARGENTINA

¡Cuidado con las distracciones, Aries! Mercurio y 
Neptuno te van a tener un poco en las nubes. Si 
sentís que te cuesta concentrarte o las cosas no 
son tan claras como te gustaría, no te preocupes. 
Está bien tomarse un respiro y no presionarse 
tanto. 

La energía de hoy te puede hacer sentir que tus 
cuentas o finanzas están medio confusas. Qui-
zás algo no cierra como esperabas, pero antes 
de entrar en pánico, revisá los detalles con cal-
ma. No te fíes de todo lo que escuches. 

Con Mercurio siendo tu regente, Géminis, vas a 
sentir esta oposición con fuerza. Puede que las 
conversaciones con una pareja o socio se sien-
tan un poco turbias, como si no lograran enten-
derse del todo. No te frustres si parece que ha-
blan idiomas distintos.

Hoy que sientas un poco de cansancio, como si 
tu cuerpo y tu mente no estuvieran alineados. Las 
rutinas diarias pueden parecer más agotadoras de 
lo habitual, pero es solo una sensación temporal. 
Si podés, descansá un poco más y no te presio-
nes tanto. 

La creatividad está de tu lado, pero tené cuidado 
con las ilusiones. Hoy es un día donde tus ideas 
pueden ser grandiosas, pero no todas son rea-
listas. Divertite, soñá, pero no pongas todas las 
fichas en un solo proyecto, al menos por ahora. 
Esperá a que las cosas se aclaren antes de com-
prometerte con algo a largo plazo.

Mercurio en tu signo está en tensión con Neptu-
no y eso puede hacer que sientas que la familia 
o el hogar están un poco caóticos. Tal vez te 
resulte difícil entender lo que los demás necesi-
tan de vos, o puede haber malentendidos. Tené 
paciencia,. 

Hoy las palabras pueden jugarte una mala pasa-
da. Lo que decís puede no ser entendido como 
lo pensabas, o tal vez te confundís en alguna 
conversación importante. La recomendación es 
que seas súper claro o, mejor aún, que esperes 
a que pase la tormenta de Neptuno para tener 
esas charlas importantes. 

La energía del cielo puede hacerte sentir que tus 
finanzas están en una especie de limbo. Si sentís 
que no podés ver claramente hacia dónde va tu 
dinero, no te preocupes demasiado. Hoy es me-
jor evitar grandes gastos o decisiones financieras. 
Esperá un poco para tener una visión más clara.

Tu mente va a estar entre mil cosas a la vez, y con 
Neptuno de por medio, podés sentirte un poco 
disperso. Lo que querés expresar no siempre va 
a salir como lo imaginás, y podés generar malen-
tendidos sin querer.

Hoy puede que te cueste concentrarte en el tra-
bajo o que sientas que no avanzás al ritmo que te 
gustaría. Esta oposición te invita a bajar un poco 
las expectativas y confiar en que no todo tiene 
que resolverse de inmediato.

Tené cuidado con las promesas que te hacen 
hoy, especialmente en el ámbito de las amis-
tades o grupos. Puede que no todo sea lo que 
parece, y podés estar idealizando un poco. Es-
cuchá tu intuición, pero no te apresures a tomar 
decisiones. 

Con Neptuno en tu signo en tensión con Mercu-
rio, es probable que sientas un poco de confusión 
sobre tus metas profesionales. Hoy no es el mejor 
día para tener claridad. Permitite estar un poco en 
las nubes y esperar a que la niebla se disipe para 
tomar decisiones.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

2ºc
Mínima 

4ºc
Mínima 

4ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

13ºc
Máxima 

13 ºc
Máxima 

15 º
Máxima 

11ºc

DÓLAR OFICIAL

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$ 973,50

Venta
$ 1013,00

Venta
$0,0663

CLIMA

THORNE

Thorne 912
Tel: 02964 42-4283

DEL SOLIER

Transporte Villarino 474

Tel: 02901  431176

Compra
$0,0538
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